

# Alcanzarán niveles óptimos las relaciones Buenos Aires-Washington

Posiblemente, EU reinicie la venta de armas a la Argentina

por Enrique DURAND

WASHINGTON, 16 de marzo.— El presidente designado de la Argentina, general Roberto Viola, expresó hoy que está "absolutamente seguro" de que las relaciones de su país con Estados Unidos alcanzarán "niveles óptimos", tras una entrevista de una hora con el secretario de Estado, Alexander Haig.

Viola formuló las declaraciones al salir del Departamento de Estado luego de su reunión con Haig y otros altos funcionarios del gobierno norteamericano, en la que dijo que "tratamos una amplia variedad de temas", incluyendo la situación de El Salvador y los principales escollos en las relaciones bilaterales.

## CONVERSACIONES "FRANCAS Y SINCERAS"

"Hablamos de todos los problemas en las relaciones entre los dos países", dijo Viola, pero declinó referirse a aspectos específicos de la conversación.

En la entrevista, celebrada en el despacho de Haig en el Departamento de Estado, también participaron, por la parte estadounidense, el secretario adjunto interino de Estado para Asuntos Interamericanos, John Bushnell; el secretario adjunto designado, Thomas Enders; el embajador de Buenos Aires, Harry Shlaudeman, y el general retirado Vernon Walters.

Viola expresó que la conversación se realizó en un tono "de franqueza y sinceridad" sobre aspectos de las relaciones entre los 2 países sin que se registraran discrepancias, no obstante el enfriamiento que habían sufrido durante los cuatro años en la administración previa del ex presidente James Carter, frecuente crítico de la Argentina en la cuestión de derechos humanos.

El futuro presidente argentino explicó que el "objetivo principal de estas conversaciones es de establecer canales de comunicación muy fluidos entre Estados Unidos y la Argentina, para establecer el grado de relaciones óptimas que deseamos".

Y al preguntársele si creía que las relaciones entre los dos países llegarían a alcanzar ese nivel óptimo, respondió: "Estoy absolutamente seguro".



ROBERTO VIOLA

## POSIBLE REINICIO DE VENTA DE ARMAS A ARGENTINA

El portavoz del Departamento de Estado, William Dyess, indicó, por otra parte, poco antes de la entrevista, que la eventual reiniciación de ventas de armas norteamericanas a la Argentina sería evocada, aunque el nuevo gobierno de Estados Unidos no adoptó aún una posición definitiva sobre el particular, y señaló que el asunto "está bajo análisis".

Las ventas de armas a Argentina, así como a otros países latinoamericanos, están sometidas desde 1978 a un embargo decretado por el entonces presidente James Carter, a causa de las violaciones a los derechos humanos cometidas por esos países.

Fuentes bien informadas estimaron en Washington que la anulación del embargo sería inminente, y que Viola presentó a Haig un balance del estado de las Fuerzas Armadas argentinas.

El nuevo gobierno norteamericano relegó a segundo plano la cuestión de los derechos humanos, en provecho de una política de "defensa hemisférica", en el marco de la cual la Argentina tendría un importante papel a desempeñar, en la defensa del Atlántico Sur y de las rutas petroleras.

Viola tendrá ocasión de conversar mañana sobre cuestiones estrictamente militares, cuando se reúna con el secretario norteamericano de Defensa, Caspar Weinberger.

La nueva política norteamericana en América del Sur motivó, por otra parte, una reunión entre el general Viola y los embajadores de los países latinoamericanos ante la Casa Blanca.

Esta noche, Viola debía concurrir a la sede de la Organización de Estados Americanos (OEA), para participar en una cena en su honor, ofrecida por el actual presidente del Consejo de ese organismo, el embajador peruano, Luis Marchand.

## AI PIDE EXPLICACIONES

En tanto, la filial estadounidense de Amnistía Internacional envió hoy un telegrama al presidente Viola, pidiéndole que explique el paradero y salvaguardar la seguridad personal de dos hombres presuntamente secuestrados en ese país poco antes de su visita a Washington.

Amnistía informó en un comunicado que tuvo conocimiento de que el 11 de marzo "hombres armados, vestidos de civil", se llevaron de su casa al obrero fabril Jorge Magrino en la provincia de Buenos Aires. Agregó que dos días después "hombres armados secuestraron a Héctor Orlando Piñón", de la misma provincia.

La organización informó, asimismo, que había enviado a Viola un telegrama "renovando su exhortación para que se rinda cuenta de todos los hombres, mujeres y niños que han desaparecido en la Argentina, que la OEA estima son entre 5 mil y 20 mil desde 1975, así como la liberación de 900 personas detenidas sin que se les formulen cargos o cuyas condenas han sido cumplidas".